

«PUNTARENAZO»: A 35 AÑOS DE CUANDO LOS MAGALLÁNICOS LE GRITARON «ASESINO» A PINOCHET

Una jornada de furia en la Plaza de Armas Benjamín Muñoz Gamero.

La tarde del domingo 26 de febrero de 1984 las radios y los canales de televisión centraban la atención en la ciudad más austral del país. Horas antes, sin imaginarlo, el entonces Presidente Augusto Pinochet Ugarte había arribado a suelo magallánico y se alistaba para encabezar la ceremonia oficial en la Plaza de Armas Benjamín Muñoz Gamero.

Su llegada, como había sido costumbre, se había dado en un clima de tranquilidad absoluta. Su arribo al aeropuerto, su estada en el Hotel Cabo de Hornos y su visita a la Óptica Dübrock, en calle Roca, acompañado de un séquito de seguridad y personalidades nacionales y regionales.

No obstante, esa apacible tranquilidad tenía una cara B, un lado que desataría la tormenta. Porque lejos de esa burbuja, en la comunidad la tensión era evidente, con movimientos de dirigentes políticos e incidentes menores.

Pero, Pinochet disfrutaba de cada visita a Punta Arenas. Su rostro y su sonrisa campechana lo dejaban en evidencia.

Sin embargo, aquel día su rictus cambiaría. Y no era para menos. La ciudad que siempre lo acogió bien, pese a ser considerada un enclave rojo, lo sorprendió a él y a todo el país. Cerca de las 10:30 horas, el aire se notaba diferente. La plaza comenzaba a atestarse de gente y rostros conocidos, de la clase política, comunal y de bases, se apostaban afuera de la Catedral.

¡Asesino! ¡El pueblo unido jamás será vencido! fueron parte de los gritos que se escucharon aquella jornada en el centro de Punta Arenas. Incluso, casi como mito urbano, se cuenta que un conejo le fue arrojado a Pinochet, manchándole con sangre su uniforme.

Decenas de personas se parapetaron en la Iglesia Catedral, con el temor propio de verse intimidados por la policía, con la valentía de no acallar sus voces, y con la pensada idea de que estaban haciendo historia.

Aquella afrenta para el gobierno de facto sería conocida como «Puntarenazo».

«Miralop, 24 Horas de Noticias para Magallanes»

 2898 total visits, 2 visits today